

Climate Star Award

Vier deutsche Städte ausgezeichnet

[13.05.2025] Vier deutsche Städte haben jetzt den Climate Star Award 2025 für vorbildlichen kommunalen Klimaschutz erhalten. Das Klima-Bündnis würdigt ihre innovativen Projekte bei einer Gala in Österreich.

Mit Aachen, Maintal, Ratingen und Riedstadt wurden jetzt bei der diesjährigen Verleihung des europäischen Climate Star Awards gleich vier deutsche Städte für ihre Leistungen im Klimaschutz ausgezeichnet. Wie der Veranstalter, das europaweite Städtenetzwerk [Klima-Bündnis](#), mitteilt, erfolgte die Feier im Rahmen einer feierlichen Gala in Österreich, bei der das Klima-Bündnis insgesamt 16 Preisträgerinnen und Preisträger aus acht europäischen Ländern ehrte.

Der seit 2002 bestehende Preis zeichnet Projekte aus, die Klimaschutz auf lokaler Ebene beispielhaft umsetzen und dabei sowohl technische als auch gesellschaftliche Herausforderungen adressieren.

Die prämierten deutschen Projekte zeigen, wie vielfältig und praxisnah Klimaschutz in Städten gestaltet werden kann. In Aachen tourt die so genannte Energiekarawane durch Stadtteile, um individuelle Energieberatungen direkt zu den Bürgerinnen und Bürgern zu bringen. Ziel ist es, Sanierungspotenziale zu identifizieren und das städtische Förderprogramm effektiv in die Haushalte zu tragen.

Die Stadt Maintal wiederum setzt auf eine Sensibilisierungskampagne für einen klimaresilienten Baumbestand. Durch gezielte Maßnahmen will sie den städtischen Raum für Bäume erweitern und deren Funktion im Klimaanpassungskonzept stärken.

Ratingen hat mit so genannten Solarpartys ein niedrigschwelliges Austauschformat geschaffen, bei dem Bürgerinnen und Bürger in privatem Rahmen über den Einsatz von Photovoltaik informiert und miteinander ins Gespräch gebracht werden. Die Veranstaltungen fördern nicht nur das Wissen über erneuerbare Energien, sondern stärken auch die Nachbarschaft.

Riedstadt schließlich kombiniert finanzielle Anreize mit persönlicher Beratung, um Sanierungen nach Passivhaus-Prinzipien anzustoßen. Die Stadt bietet Informationsformate und Fördermöglichkeiten, um insbesondere Privathaushalte zur Umsetzung effizienter Gebäudestandards zu motivieren.

„Die lokale Ebene ist heute wichtiger denn je für den Erfolg internationaler Klimaschutzbemühungen“, betonte Andreas Wolter, Vorstandsvorsitzender des Klima-Bündnis und Bürgermeister von Köln, bei der Verleihung. In Städten und Gemeinden werde Klimaschutz konkret und bürgernah umgesetzt – ein Ansatz, den die diesjährigen Gewinnerprojekte eindrucksvoll unter Beweis stellen.

(th)

Stichwörter: Klimaschutz, Aachen, Climate Star Award, Klima-Bündnis, Maintal, Ratingen, Riedstadt